

Sumario



OPINIÓN

“Las posiciones sindicales están a años luz de la realidad”, José Ramón Apezetxea, director de RRLL de Adegí **P. 2**

INDUSTRIA

Pyfesa alcanza un 95% de exportación, en su máquina de marcaje por deformación **P. 4**

INFRAESTRUCTURAS

Con Inkolan, ya no hay excusas para tener que romper una red de servicio público **P. 18**

ESTRATEGI@NET

edatalia desarrolla la firma electrónica con datos biométricos **P. 22**

MANAGEMENT

Estudios en el exterior, una optativa que gana peso en las carreras universitarias **P. 34**

Egile lanza un plan de inversiones de cinco millones a tres años



• Busca posicionarse como especialista en engranajes y componentes cinemáticos para aeronáutica
• El grupo lo forman las firmas Zehatz, ATP, its, DMP, Createch Medical, Leorpe, Forea y Garoa **Página 3**

Alimentación

Barrenetxe abrirá un local en Shanghai

Barrenetxe, pastelería guipuzcoana con una historia que se remonta hasta el año 1699, abrirá una tienda en Shanghai (China) en la que se podrán adquirir productos artesanales pasteleros. La iniciativa la llevará a cabo con el cocinero Dani López, propietario del restaurante Kokotxa, y la empresa Interbasque, dedicada a la exportación de productos gourmet vascos. **Página 15**

TIC

Odei se traslada a una nueva sede

La firma alavesa dedicada a la prestación de servicios de consultoría y realización de proyectos en sistemas de información y tecnologías de la información, celebra su 25 aniversario inaugurando una nueva sede corporativa, donde unifica sus tres oficinas, lo que le permitirá afrontar el importante crecimiento de los últimos años. **Página 21**

Obras Públicas

Prefabricados Urkia, mobiliario urbano de diseño en hormigón

Tras varios años de investigación, la firma guipuzcoana Prefabricados Urkia ha realizado una apuesta totalmente innovadora y ha lanzado al mercado varias piezas de mobiliario urbano de diseño en hormigón. Con la creación de estos nuevos elementos urbanos, Urkia pretende introducirse en campos como la decoración, el di-



seño de zonas urbanas y de jardines... Siguiendo este objetivo, la firma ha entrado a formar parte del Cluster Habic. Además, está desarrollando varios proyectos, como la fabricación de piezas especiales, como bordillos en bandeja, para la terminal de contenedores del Puerto de Barcelona. **Página 17**

Refractarios



Beroa Iberia mantiene una cartera de pedidos de cuatro millones de euros

La empresa vizcaína Beroa Iberia, filial de la alemana Beroa Technology Group, mantiene una cartera de pedidos firmados valorada en más de cuatro millones de euros para montajes en todo el mundo. Creada en el año 1970 en Bilbao como Karrena Montajes Especiales, a la que en el año

2010 se sumó por fusión la empresa portuguesa Forter, se encarga de los montajes de material refractario y chimeneas industriales, tanto en el mercado estatal como en el europeo dentro del grupo. Este año espera incrementar su facturación gracias a los mercados exteriores. **Página 5**

Créditos Participativos

Luzaro formalizó préstamos por 48 millones el pasado año

La entidad de créditos participativos Luzaro formalizó préstamos por valor de 48 millones de euros el pasado año, alcanzado el 94% del objetivo previsto. Cabe destacar que 13,6 millones, el 37% de los mismos, se destinaron a inversiones, cuando en 2010 solo fue un 10%, aunque la mayoría de las empresas todavía recurre a estos créditos para consolidarse financieramente. **Página 24**

Entrevista

“La crisis dispara la demanda de perfiles para el exterior”

Ainara Ormazábal • Directora de Page Personal en Bilbao



La responsable de la firma de selección de personal Page Personal en Bilbao, Ainara Ormazábal, afirma que “la mayoría de las compañías que siguen contratando precisa de perfiles para operar en el exterior”. **Página 27**